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11 月 19 日，省十三届人大常委会第三十

次会议审查批准通过了安徽省首部优化营商

环境地方性法规——《滁州市优化营商环境

条例》。该《条例》将于 2022 年 1 月 1 日在滁

州施行。

这是我市首次从法治层面为各类市场主

体活动提供的有力保障，彰显了我市坚定不移

推进改革开放、让一流营商环境成为滁州新标

识的坚定决心。

区域竞争慢进是退、不进更是退。区域

发展的比拼，归根结底是营商环境的比拼。

站在“十四五”的新起点，如何在高手如云的

长三角，迅速投身一体化的浪潮中，跑出自

己的“加速度”，对滁州来说，只有持续打造

“亭满意”营商环境，才能“虎口夺食”“成功

抢跑”。

今年以来，全市新签约亿元项目459个，500

强企业投资项目 10 个，上市公司投资项目 25

个、外资项目 12个。光明乳业、阳光电源、人民

电器、九洲新能源、海螺、力神等一批 50亿元以

上重大项目相继签约、开工……全市招商引资

迎来新的“井喷期”，这便是“创优投资‘软环境’

铸就发展‘硬实力’”的最好印证。

顶格战法，全域共谋“一盘棋”

凤 阳 硅 谷 智 能 有 限 公 司 是 常 州 亚 玛 顿

科技集团有限公司旗下的全资子公司。“总

投 资 30 亿 元 的 年 产 1 亿 平 方 米 特 种 光 电 玻

璃一期项目已全部建成投产。目前，集团已

在凤阳追加投资新项目。”12 月 3 日，该公司

总经理张全开在接受采访时告诉记者，集团

总投资 15 亿元的汉韦胶膜项目预计明年就

将 投 产 ；总 投 资 55 亿 元 年 产 1000 万 台 高 清

超薄超大尺寸显示器项目及总投资 33 亿元

年 产 2 亿 平 方 米 特 种 超 薄 镀 膜 双 玻 组 件 项

目也将开工建设。

当被问及集团为何一再追加投资，张全开

表示：“凤阳县的营商环境起到了关键作用。”

良好的营商环境，不仅是生产力，更是竞

争力。人才往哪里走、资金向哪里流，项目在

哪里建，都取决于哪里的机会多、障碍少、效率

高、服务好。

市委书记许继伟多次对优化营商环境提

出明确要求：“要打造最优的政务环境、市场环境、服务环境，深化‘双对标’行动，

努力让企业家感到在滁州如鱼在水、如沐阳光，既‘亲’又‘清’。”铿锵的承诺，让来

滁投资的企业家吃了“定心丸”。

我市坚持定期召开产业链链长会、企业家早餐会和双月企业家座谈会，定期

听取企业家心声，帮助解决困难和问题。市委、市政府主要负责同志担任联系帮

扶企业的“首席服务员”，扎实开展“进企业门、解企业困、帮企业忙、促企业进”专

项行动。持续深化“四送一服”双千工程，市县 489 名领导干部组建 105 个工作组

及服务企业团队，分片下沉至各县（市、区）和园区，深入 4218 家重点企业，办结企

业反映问题 1506件。

此外，各县（市、区）也同步发力，上下一体推进改革。来安县提出打造“亭满意

来·安心”营商环境，率先设立县级企业帮扶帮办中心；定远县推出“亭满意·定放心”

营商服务，开展机关干部赴企业集中驻点帮扶；全椒县创优“亭满意·全舒心”营商环

境，建立重点项目快速落地“绿色通道”；南谯区打造“亭满意·谯头堡”服务举措，率

先开展工程建设项目容缺审批改革等等。 （下转第三版）
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开展双对标
打造亭满意

“没想到市县几大班子这么高度重视项目工作，

没想到项目前期进展速度这么出乎意料，……我非

常看好滁州未来发展和在滁投资前景！”12月 8日上

午，在总投资 152亿元力神年产 36GWh锂离子电池

项目签约仪式现场，天津力神电池股份有限公司总

经理张强用“四个没想到”感叹滁州畅通高效的“双

招双引”环境，表示争取春节后首日开工，以最快的

速度、务实的行动回响滁州的发展强音。

“慢进是退、不进更是退。当前已到了冲刺交

卷的关键时刻，各级各部门要切实增强‘等不得、慢

不得、拖不得’的责任感、紧迫感，强化‘争’的意识，

坚定‘抢’的决心，拿出‘拼’的劲头，确保今年‘收好

官’、明年‘开门红’。”在 11月 16日召开的全市招商

引资工作调度会上，市委书记许继伟的讲话字字千

钧、掷地有声。

发展靠项目，项目靠招引。近年来，我市始终

把“双招双引”作为“一把手”工程，经济工作的“第

一战场”，聚力打造“亭满意”营商环境服务品牌，持

续做强“硬件”、做优“软件”。今年以来，全市新签

约亿元项目 459 个，20 亿元以上项目 28 个，50 亿元

以上项目 16 个，100 亿元以上项目 10 个，均创历史

新高。总投资约 220 亿元绿色光伏产业园落户凤

阳，总投资 130 亿元光明乳业落户定远，总投资 102

亿元人民控股光电显示材料项目落户来安，总投资

100 亿元智浦高端智能家电项目落户南谯，总投资

100 亿元立讯电子信息产业项目落户滁州经开区

……大企业纷至沓来，好项目相继落地。如今的滁

州，创业兴业的氛围越来越浓，正成为投资的“洼

地”、创业的“福地”、发展的“高地”。

顶格推进“全”招商

疫情仍未远去，面对高质量发展的新要求，省

内外拼抢项目的新形势，如何在机遇挑战并存的前

提下，确保招商引资“不断档”“不断链”？

滁州选择了在危机中寻找机遇、逆势破局。

思路决定出路，出路决定生路。

在滁州市第七次党代会上，市委书记许继伟强

调：“必须坚持‘项目为王’。不管形势如何变化、环

境如何复杂，都要紧抓项目不放松、坚持‘双招双引’

不动摇，一刻不停抓招商、引人才、上项目，全力以赴

兴产业、强实体、增动能。”

上下同欲者胜，以上率下者强。有了思想上的

统一，招商引资工作也就有了新方向。市委、市政

府始终靶向不变，坚持把招商引资、项目建设作为

全局发展的重中之重，举全市之力大招商，聚全民

之智招大商。主要领导高位推进，亲自抓项目、主

动谈项目、带队找项目，定期召开产业链链长会、企

业家早餐会、双月座谈会，顶格倾听、顶格协调、顶

格推进，让客商看到诚心、坚定信心。今年以来，市

委、市政府主要领导及其他市级领导共外出高位推

进 100 余批次，拜访企业 200 余家，在滁接待客商

130 余批次，接洽企业约 220 家，推进光明乳业、阳

光电源、人民电器等一批重大项目快速落地。全市

上下形成了“一把手”高频出征、高频协调，八大产

业链协同推进、兵团作战，县干招商小组全面出击、

分兵突破的招商引资工作良好局面。

定位准、思路活、热情高，从领导到干部，大家

都一门心思作推介、找客商、话合作、谈项目。全市

上下坚持质量比数量更重要，建立市领导牵头联系

重大项目推进工作机制、重大项目事前会商机制，

把要素资源和优惠政策向大项目、好项目倾斜，紧

盯世界 500 强、中国 500 强、民营 500 强等“三个 500

强”以及各类专精特新和行业小巨人等企业，紧密

跟踪企业投资动向，发扬钉钉子精神，全力引进投

资规模大、产业关联度高、成长性强的招商项目。

今年以来，全市新签约亿元项目 459 个，提前完成

全年 400个的目标任务。 （下转第三版）

“一号工程”背后的“滁州密码”
——我市招商引资工作巡礼

全媒体记者李邦军

拥抱革新 助力“双碳”打造世界光伏之都

“现在都满产，订单排到了今年年底。”安徽

英发德盛科技有限公司（下称“英发德盛”）总经

理陈龙告诉上证报记者。

走进位于安徽滁州下辖天长市的英发德盛

太阳能电池片生产车间，印着“只做电池片，做更

优质的电池片”的海报印入眼帘，在玻璃另一头

的无尘车间里，全系列国产自动化生产线设备高

速运转，AGV智能运输车繁忙而有序地穿梭。

安徽滁州，地处安徽东大门，介于合肥、南京

之间，“醉翁之意不在酒，在乎山水之间也”描绘

的正是此处琅琊山水与四大名亭之首醉翁亭。

如今，“光伏之都”滁州有了新气象，依托当

地百亿吨石英砂资源，滁州换来了千亿光伏产

业。目前，当地光伏产业发展已然蔚为壮观，建

立起覆盖石英砂、硅片、光伏玻璃、光伏电池、光

伏组件、逆变器、光伏边框、封装胶膜、光伏背板、

光伏电站等环节的完整产业链条，隆基股份、晶

科能源、福莱特、福斯特、东方日升等光伏巨头纷

纷将核心基地“安家”于此。

在滁州光伏产业调研行中，上证报记者看到

光伏产业链上下游正在加速聚集与抱团，以进一

步降低光伏发电成本；另一方面，眼下尽管仍然

面临硅料等光伏原材料高价压力，隆基股份、晶

科能源、福莱特等光伏巨头旗下基地皆在“马不

停蹄”地排产与生产，“下游需求很多。”

不少接受调研的光伏产业链企业认为，伴随

硅料等产能进一步释放，硅料等光伏原材料价格

预计将在明年二、三季度迎来较大幅度下降，将

大幅提振行业需求。

一位光伏行业研究人士认为，届时，“光伏行

业总体皆将受益，其中，组件、电站等环节的龙头

企业将大幅受益。”

探访“光伏之都”：
一处石英砂资源换来千亿光伏产业

安徽滁州，何以绽放出千亿光伏产业？隆基

股份、晶科能源、福莱特、福斯特、东方日升为何

齐聚于此？

“关键要做好‘资源换产业’文章，换来朝阳产

业、换来龙头企业、换来产业链协同发展。”滁州当

地政府相关人士介绍说，“我们总结经验是，这其

中，九个字很重要——控源头、引龙头、拓下游。”

滁州市发改委提供的数据显示，截至目前，滁

州已建成、在建、已签约开展前期工作和在谈光伏

产业重点项目58个，总投资1920亿元，累计完成投

资344亿元。今年1至10月，滁州当地光伏产业实

现产值超 300亿元，同比增长超 100%，其中隆基股

份光伏组件产值131亿元，福莱特光伏玻璃产值34

亿元，晶科能源光伏组件产值52亿元。

（下转第三版）

“光伏之都”滁州一线调研：

龙头排产“稳中有升”，光伏产业链高看后势
上海证券报记者夏子航

大力实施高质量发展“一号工程”
比学赶超再掀“双招双引”新热潮

日 前 ，晶 科 能 源（滁

州）有限公司员工正在生

产线上忙碌。

晶科能源有限公司是

世界知名的太阳能光伏企

业。滁州项目总投资 110

亿元，主要生产电池片及

高效单、多晶光伏组件产

品 。 今 年 9 月 25 日 随 着

5.2GW 生产线投产，一期

10GW 全部建成投产。预

计 全 部 达 产 后 年 销 售 额

150 亿元，年税收 3 亿元，

年创汇 10亿美元。

全媒体记者徐 浩摄

光伏企业生产忙光伏企业生产忙

——长三角城市观察团滁州光伏产业调研行

澎湃新滁州 共舞长三角

新华社南京12月13日电 中共中央、国务院 13日上午

在南京隆重举行 2021 年南京大屠杀死难者国家公祭仪式。

中共中央政治局委员、国务院副总理孙春兰出席并讲话。

国行公祭，祀我殇胞。公祭仪式在侵华日军南京大屠

杀遇难同胞纪念馆集会广场举行，现场庄严肃穆，国旗下半

旗。约 3000 名胸前佩戴白花的各界代表静静肃立。10 时

整，仪式开始，全场高唱《中华人民共和国国歌》。国歌唱

毕，全场向南京大屠杀死难者默哀，南京市拉响防空警报，

汽车停驶鸣笛，行人就地默哀。默哀毕，在解放军军乐团演

奏的《国家公祭献曲》的旋律中，解放军仪仗大队 16 名礼兵

抬起 8个花圈，敬献于公祭台上。

之后，孙春兰发表讲话。她表示，今天我们隆重举行南京

大屠杀死难者国家公祭仪式，深切缅怀南京大屠杀死难者，缅

怀所有惨遭日本侵略者杀戮的死难同胞， （下转第三版）

中共中央国务院在南京举行2021年
南京大屠杀死难者国家公祭仪式

孙春兰出席并讲话

本报讯（全媒体记者李邦军）12 月

13 日，市政协召开工作务虚会，盘点梳

理今年工作，研究谋划明年计划安排。

市政协主席汪建中主持会议并讲话，市

政协副主席高怀忠、高潮、苏虹、王成

山、李世平、王晓平，二级巡视员王小

林，秘书长蒋新志出席会议。

在认真听取与会人员的汇报后，汪

建中对今年市政协工作取得的成绩给

予肯定。他指出，今年以来，市政协在

市委、市政府的坚强领导下，充分发挥

自身优势，积极主动作为，认真履职尽

责，路子对头、方法对头、方式对头，契

合了专门协商机构的职能定位，契合了

党的十九届六中全会精神，契合了省市

党代会要求，多项工作取得了新成绩，

展现了政协机关和政协委员的新形象

新样子。本次务虚会开得用心用情、有

质有味；要在现有基础上，紧紧围绕“三

心两进一流”理念，再聚焦、再提升，进

一步激发政协组织和政协委员履职担

当，在改革中不断实践，在实践中不断

升华。

围绕用好务虚会协商成果，汪建中

强调，要进一步提高认识、深化理解，自

觉把思想和行动统一到党的十九届六

中全会精神、省第十一次党代会精神、

市第七次党代会精神上来，将其作为

“三心两进一流”工作理念的定向标和

行动指南，充分发挥专门协商机构作

用，在建言资政和凝聚共识上双向发

力 ，推 进 政 协 各 项 履 职 工 作 提 质 增

效；要按照省委书记郑栅洁和市委书记

许继伟提出的要求，突出坚持、创新、完

善、强长、补短、提升等关键词，突出高

质量履职、高质量建言“两个高质量”，

突出推深乡镇（街道）政协委员召集人

制度和“委员进社区、常委在行动”“两

项改革”，突出发挥机关和委员“两个作

用”，突出加强民主监督工作和加强党

派界别工作“两个加强”。

汪建中强调，市政协七届一次会议

召开在即，要通力协作、密切配合、共同

努力，抓好报告完善、大会发言、会务会

风会纪等工作，确保筹备工作有序推

进、高质高效，确保会议取得圆满成功，

开出精致精彩，交出满意答卷，充分展

示新起点新气象。

汪建中在市政协工作务虚会上强调

用好协商成果
交出满意答卷


